
EL CONCISO CORREO DE GALICIA.

Parte recibido en la Secretaría de Estado y del Despacho de Gracia y Justicia.

El juez de primera instancia de Requena dice con fecha 5 del actual lo siguiente:

El jueves por la mañana salió la brigada Puig Samper para Chelva, y los pocos caballos ligeros que adelantó, dieron muerte á 14 facciosos, entre ellos al coronel del batallón que titulan de Orihuela, y cuatro oficiales, é hicieron 31 prisioneros, y además se presentó un oficial navarro herido. Ya se hallan todos en esta ciudad, menos uno que era comandante de armas de Sinares, titulado D. Francisco Ruiz, hombre perverso á quien arcabucearon á una legua de esta ciudad.

Entre los prisioneros se cuenta uno que hacia de comisario; y otro de esa corte, sargento que fue de realistas que acababa de llegar á Chelva, y se cree emisario de los carlistas de ella. Se pudo pasar un subteniente de Ceuta, que en la accion de Buiñol cayó prisionero, y habiéndole dado un soldado capote para ocultarlo, ha servido así cinco meses de soldado en la faccion.

Se han aprehendido 123 petis de caballería, 100 reses, 3 caballos, algunas cargas de trigo, y pocas y malas armas. Se fugaron como 400 desarmados y unos 70 armados, única fuerza que habia. La ventaja mayor que se sacaes la de hacerles ver la accion que se les da, que no la creian.

NOTICIAS.

Dos SICILIAS--Palermo 12 de julio. No se puede formar una idea de la consternacion que reina en esta poblacion. Mueren diariamente 800 ó 900 personas, ya no se encuentra quien conduzca los cadáveres fuera de la ciudad. Empezamos á carecer de todo, los víveres escasean cada dia mas. Todas las tiendas estan cerradas. El pueblo ha robado los almacenes, y ha declarado á las personas distinguidas y ricas que

busearon fuera de la ciudad un abrigo contra el azote, que si no les enviaban socorros quemarian sus palacios. Muchos médicos han perecido á manos del populacho porque no querian asistir á los enfermos. Los soldados se han enviado á los campos circunvecinos para procurarse víveres. El cardenal gefe de la iglesia murió ayer, y esta mañana la muger del virey.

Nápoles 12 de julio. El estado sanitario de esta ciudad está lejos de mejorarse, la mortandad es todavia de 300 á 400 personas por dia. El cólera estiende sus estragos á todo el reino. La tranquilidad pública no se ha alterado.

FRANCIA--Paris 28 de julio. Esta mañana á las seis el cañon de los inválidos anunció la solemnidad fúnebre del 28 de Julio. Algunos instantes despues, las campanas de todas las iglesias de Paris llamaban á los habitantes á los oficios que se celebraban en memoria de las víctimas de la revolucion. La piedad cívica de los parisienses no ha sido menor esta vez que los años anteriores; un número considerable de ciudadanos y Guardias nacionales se dirigia á las principales parroquias, señaladamente á nuestra Señora de Paris, á S. Eustaquio y á S. Roque, cuyos recintos eran estrechos para la multitud que concurría á oír la música de la gran misa compuesta por Mr. Berlioz. Los lugares en que reposan las víctimas de julio colgados de tapices mortuorios, son visitados desde por la mañana por un gran número de personas que van á colocar en ellos banderas y coronas. La calma y el silencio reinan en los alrededores de los mausoleos, donde cada ciudadano deposita con recogimiento la ofrenda de su sentimiento y de su dolor. A eso de las doce Paris toma un aspecto de media fiesta: algunas tiendas se cierran, la poblacion recorre el *Louvre*, el *Carrousel*, los muelles, las Tullerías, y se dirige á los campos Eliseos donde se preparan las funciones y los

espectáculos de mañana. Reina la mayor tranquilidad en toda la capital.

En el *Indicador de Burdeos* del 25 se lee lo siguiente: Ayer se prestó en casa del cónsul de España el juramento á la nueva Constitución de aquel reino. Una reunion numerosa de españoles residentes en Burdeos, entre los cuales se encontraban comerciantes, propietarios, empleados y de otras clases, asistió á esta ceremonia tanto mas interesante, cuanto el cónsul habia elegido para celebrarla el aniversario de los dias de la Reina Regente. Antes de jurar la Constitución pronunció el cónsul un discurso qué fue acogido por los circunstantes con vivas á la Reina Isabel II y á la Constitución.

El Rey de Cerdeña parece que quiere aislar enteramente sus estados, y privarlos de toda relacion comercial y marítima: ultimamente ha cerrado sus puertos á los buques españoles: ahora una decision del magistrado sanitario de Génova, acaba de cerrarlos á los de Marsella. Estas providencias no se obedecerán hasta nueva órden. La carta del cónsul de Francia que anuncia esta sorprendente noticia se ha fijado en la bolsa de Marsella, y ha producido alguna sensacion en el comercio: no se sabe á qué atribuir esta decision, porque nada justifica los temores sanitarios de las autoridades sardas.

PORTUGAL.—*Lisboa 1.º de agosto.* El telégrafo de Santarem del dia 31 anuncia que á las seis se presentaron 12 soldados de infantería del 12 diciendo que habian sido engañados por los gefes que les supusieron órdenes de nuestra Reina, y que reinaba allí la tranquilidad: que en el mismo dia se proclamó nuevamente la Constitución de 1822 en Gollega y Barquinha. Continuaban presentándose en gran número los engañados. Se ignoraba la direccion del mariscal Saldanha. El baron de Bonfin estaba en Abrantes, y el Mariscal Ozorio el dia anterior en Barquinha.

Idem 2. El telégrafo de Santarem anunciaba con fecha de ayer, que segun avisaba desde Abrantes el diputado Costa Cabral se habia acabado de coger en el dia 30 á todo el resto del regimiento de infantería núm. 12.

(2)

Cartagena 26 de julio. Hace pocos dias que por las inmediaciones del pueblo de san Pedro, distante 4 leguas de esta plaza, se presentaron mas de 200 hombres con caballos unos y otros á pie y algunos carruages, para proteger un desembarco de mas de 100 cargas de ropa y tabaco, cuya fuerza de carabineros aunque muy corta (y reducidos á la mayor indigencia por falta de pagas) cumplieron con su deber; pero tuvieron que reclamar auxilio de esta plaza, la que mandó unos 30 hombres de Africa, 7.º de línea, y á pesar de esto y mediar algun fuego, no pudieron aprehender mas que 22 fardos, pues todo lo demas lo salvaron los contrabandistas.

Barcelona 27 de julio. Escribennos de Cervera que el sabado último una partida de nacionales de Tremp en combinacion con otra de Balaguer, sorprendieron al amanecer la junta carlista que habia en Ager, añadiendo algunos que fusilaron inmediatamente á sus individuos.

Aldeas de Montizon (Sierra Morena) 28 de julio. La faccion de Yeso el dia 24, y al dia siguiente volvió á ser alcanzada en Villapalacios, muriendo en ambos encuentros 30 de aquellos vándalos. Los que han hecho este último servicio, son, el teniente del provincial de Murcia D. Vicente Machienda, y el Alférez de lanceros de la Constitución D. Genaro Silva.

Se han encontrado en la dehesa de Montizon, término de Villamanrique 11 facciosos muertos, pertenecientes á una partida que dias atrás estaban robando y asesinando desde Baranco Hondo hasta la Puebla del Príncipe. Se ignora con qué tropa habrá ocurrido este encuentro.

Badajoz 1.º de agosto. El gobernador eclesiástico de esta ciudad y su obispado D. Blas Antonio García Moreno, ha dirigido su voz á los fieles de su diócesis inculcándoles las máximas mas puras, é invitándoles á enlazarse todos con los vínculos de la union y caridad cristiana. Añade en su alocucion que se lisonjea de que los fieles de su diócesis conducidos por sus celosos curas párrocos, serán un modelo de virtudes cívicas y se unirán á nuestra legitima Reina Doña Isabel II, que no lleva el pendon de

ningun partido, sino el de la nacion entera, el de la ley, el de la justicia. Encarga á los ministros del Dios de paz, que entencian bien su mision, pues ellos pueden influir mucho para conseguirlo, procurando desterrar del pueblo el error y la ignorancia, causa principal de los extravios de los hombres. Estas y otras máximas inculca en la circular nuestro gobernador. ¡Ojalá todos los diocesanos siguiesen su ejemplo!

Valladolid 3 de agosto. La faccion que á ciencia cierta consta de 5 á 6,000 hombres, capitaneada por Guergué y Elió, entró en Peñafiel la noche del 30 de julio desde donde se dirigió hácia Cuellar con direccion á Sepúlveda y Segovia, marchando siempre por terreno montañoso y quebrado sin querer bajar á las llanuras. La pequeña division al mando de nuestro capitán general, señor Mendez Vigo, consta de 2000 infantes buenos buenos y 500 á 600 caballos tambien escelentes.

MADRID.

El capitán general de Castilla la Nueva á los habitantes de esta capital, su guarnicion y Milicia nacional.

Una faccion, compuesta de 5000 hombres escasos, ha ocupado á Segovia y su alcázar contra todas las provabilidades. Mas tal suceso en nada influirá en la suerte de esta capital, guarnecida por soldados del ejército y una numerosa y decidida Milicia nacional.

Puedo aseguraros que el Gobierno de S. M. ha dictado cuantas medidas ha creido necesarias para aniquilar los facciosos que intenten pisar el territorio de Castilla la Nueva, y nada omitiré para castigar á los enemigos del trono y de la patria.

Soldados del ejército y Milicianos nacionales: tratándose de facciosos nada tengo que deciros, ninguna prevencion que hacer. Vosotros, defensores de la Constitucion y de la escelsa Isabel II, sabeis llenar vuestros deberes. Mi entereza será igual á mi decision sin límites. Obediencia y union, y nuestro triunfo es tan seguro como justa y santa es la causa que defendemos y defenderemos hasta esterminalas hordas carlistas.

Madrid 6 de agosto de 1837.—Antonio M. Alvarez.

La junta de autoridades superiores de la provincia de Salamanca constituida en sesion permanente el 5 del actual ha acordado que si los enemigos osasen presentarse delante de aquella ciudad sea defendida á todo trance y sin levantar mano se ocupa de los medios de conseguirlo.

Se asegura que el baron de Meer forzó el paso de Capsacosta con 6,000 infantes y 300 caballos; el combate estuvo muy vivo, pero los carlistas fueron batidos, y el general Meer se dirigió á Camprodon.

Vemos en el Diario de hoy que la autoridad militar principia á tomar algunas disposiciones que las circunstancias actuales ecsigian imperiosamente.

El coronel D. Pedro Marquina Villanueva, y el teniente coronel D. Fernando María Rosales, en union con una comision nombrada por el ayuntamiento, van á proceder á la organizacion de cuerpos en que ingresarán los ciudadanos que inspiren confianza, todos los empleados que no sirvan en la Milicia nacional ni pasen de 60 años, y los patriotas que quieran inscribirse para defender la libertad, el trono constitucional y la tranquilidad pública.

Desearemos que la organizacion de esta fuerza sea pronta: en tales circunstancias, el celo y la actividad superan todas las dificultades y es necesario prescindir en lo posible del órden que se observa en momentos mas tranquilos.

Tambien se cita á todos los señores gefes y oficiales ecsistentes en esta plaza ya sean retirados del servicio ó en actividad, que no tengan sus regimientos en ella. Por fin, se trata de utilizar las partidas sueltas que con cualquier motivo se hallen en ella, los asistentes de los señores gefes y oficiales y los que se estén en espectacion de licencia absoluta.

Tales medidas no pueden menos de ser aplaudidas por cuantos de veras deseen el triunfo de nuestra causa; ejecutadas bien y con prontitud darán indudablemente un número crecido de brazos útiles para llevar las armas.

Todas las cartas que recibimos del reino de Jaen, y esencialmente de Sierra Morena estan contestes en aplaudir la inteligencia, celo y actividad con que aquel eo-

mãdante general el señor Aleson, persigue sin descanso a las partidas de facciosos que por allí se presentan.

Las fuerzas facciosas que han entrado en Segovia, segun se lee en la *Espana* de hoy, consisten en dos batallones navarros con 500 hombres cada uno, 1,000; dos id. guipuzcoanos con 600 id., 1,200; dos id. vizcainos con id., id., 1,200; el 5.º batallón de Castilla con 500 id., 500; uno de valencianos con 350; un cuadro de aragoneses 100; caballería 180, Total 4,530.-No traen artillería.

CORUÑA.

Parce que fueron cogidos cinco facciosos en el camino de Santiago sobre Leira, que con otros mas se estaban reuniendo con intencion de sorprender la diligencia, los cuales fueron fusilados, y dispersados los demas.

Aunque vino anoche, como acostumbra, el correo de Castilla, no ha traído correspondencia de Madrid, por lo que carecemos de noticias. Sin embargo parece que no ocurría en la corte novedad particular, y hemos oido decir con referencia a cartas particulares, que la correspondencia estaba detenida por no aventurarla que cayese en manos de los facciosos, que parece se hallaban de paso sobre aquel camino, segun aviso oficial del administrador de correos de Madrid..... Si mas adelante se recibiese la correspondencia, y con ella algunas noticias interesantes, las publicaremos por suplemento.

AVISOS.

Este periódico se publica todos los dias: la suscripcion en esta ciudad es a 6 rs. mensuales anticipados; fuera de ella franco de porte 8 rs. Los suplementos y estráordinarios seran gratis para los suscritores: se suscribe en esta ciudad, en el despacho del mismo, calle Real núm. 95: en Betanzos en la administracion de correos: en Ferrol librería de Tajonera: en Lugo en la de Pujol: en Mondoñedo y Monforte en las administraciones de correos: en Orense en la librería de Gomez Pazos: en Pontevedra en la administracion de correos: en Santiago librería de Rey Romero: en Tuy y Vigo en las administraciones de correos.

En la calle de la Franja casa número 54 se limpia ropa de paño, se lavan vestidos de señoras de todas elases y tambien pañueños, vomines etc.: todo con la mayor perfeccion y a precios equitativos.

Cualquiera persona que hubiese hallado ó recojido un perrito faldero que se perdió el día 17 en la calle de San Andres, se servirá entregarlo en la calle de la Franja, posada de la Ferrolana número 56, que se le gratificará.

Entrada de Buques.

Barca Júpiter, guardacostas, del crucero de Bilbao. Quechemarin Pepita, de Castroudiales, con fierro. Místico Aguila de Vigo, con vino aguardiente y otros efectos. Místico Sto. Cristo del Grao, con arroz. Bergantin Anita, de Santiago de Cuba, con azucar y tabaco.

EDITOR RESPONSABLE *Sebastian de Iguereta.*